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SESION ORDINARIA N°1125/569 DEL HONORABLE CONSEJO NACIONAL  

DEL COLEGIO DE INGENIEROS DE CHILE A.G. 

 

Santiago, Junio 10 de 2020  

 

Inicio: 12:45 horas.  Termino: 17:25 horas. 

 

ASISTENTES: 

Arturo Gana De Landa., Presidente.; Sergio Contreras A., Primer Vicepresidente.; Juan 

Guillermo Espinosa C., Segundo Vicepresidente.; Enrique Gillmore C. Secretario General.;  

Mauricio Baker P., Tesorero.; y los Consejeros Nacionales: Raúl Álvarez L.; Bernardita 

Astete C.; Paulino Alonso R.; Hernán Barría S.; Felisa Córdova G.; Sergio Demetrio J.; 

Alfredo Guzman M.; Odette Inostroza H.; Ángela Kalergis C.; Alfonso Larraín V.; Julio Lira 

R.; Mario Maureira F.; Ronald Mac Ginty G.; Germán Millán P.; Erwin Plett K.; Miguel 

Ropert D.; Rodrigo Suarez V.; Jaime Soto M.; Iván Violic C.; Juan Salvo L., Abogado.; 

Catalina Jaramillo., encargada de Comunicaciones y Alejandra Ponce R., Ejecutiva de 

Asistencia.  

 

EXCUSAS 

No se presentaron excusas.  

 

ACTA 

Se aprueban y ratifican en votación secreta las siguientes actas: 

Sesión Extraordinaria N°1122/566 con 22 votos  

Sesión Ordinaria N°1123/567 con 17 votos  

Sesión Extraordinaria N°1124/568 con 15 votos y las abstenciones de los Consejeros Rodrigo 

Suárez y Julio lira, por no estar presenten en dicha sesión.   

 

FALLECIMIENTOS 

Señor Arnoldo Eduardo Schaffner Meeder, Ingeniero Civil Electricista Reg. N°3.599-8  

Señor Guillermo Peña y Lillo Mora, Ingeniero Civil Reg. N°453-7 

Señor Jaime Estrada Leigh, Ingeniero Politécnico Militar Reg. N°1.950-0 

 

FACIL DESPACHO 

 

a) Solicitudes de Inscripción de Socios en conformidad al Art. 5°, letra a), b) y c) de los 

Estatutos 

ACUERDO N°5619: El Consejo Nacional por unanimidad de sus miembros asistentes, 

acuerda dar trámite de registro y número de socios a las Solicitudes de Inscripción de Socios 

recomendados por los Consejos Zonales, de conformidad al Art. 5°, letra a) de los Estatutos y 

que figuran en la nómina que se incorporan a la siguiente Acta. 
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Reg. Nombre Titulo Universidad Especialidad 

28.595-1 Pacheco Ojeda 

Gabriel Fernando 

Ingeniero Civil 

Mecánico 

Universidad de 

Magallanes 

Mecánica 

28.596-0 Riveros Hernández 

Roberto Carlos 

Ingeniera Civil 

Industrial 

Universidad del Bío 

Bio 

Industrial 

 

b) Solicitudes de Renuncias  

 

No se presentaron solicitudes de renuncias  

 

ESTADÍSTICAS: 

·         Socios al día en cuotas sociales                         1.334 

·         Socios Vitalicios   1.221 

·         Socios Liberados Permanentes                          39 

·         Socios con mora de 1 a 12 meses                          433 

·         Total                                                              3.027 

 

  

SOCIOS AL CIERRE DE MAYO DE 2020 

 

ZONAL LIBERADOS VITALICIO LIB+VIT AL DIA 
1 a 12 
Meses 

TOTAL 

IQUIQUE 0  2  2  9  2  13  

EL LOA 0  2  2  1  4  7  

ANTOFAGASTA 0  10  10  10  3  23  

COQUIMBO 0  14  14  5  6  25  

VALPARAISO 1  65  66  38  69  173  

METROPOLITANO 19  1.062  1.081  1.216  286  2.583  

O'HIGGINS 0  7  7  2  1  10  

TALCA 1  4  5  4  3  12  

ÑUBLE 0  1  1  12  8  21  

BIO BIO 15  40  55  13  42  110  

TEMUCO 3  6  9  18  6  33  

MAGALLANES 0  8  8  6  3  17  

  39  1.221  1.260  1.334  433  3.027  
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ESPECIALIDAD LIBERADOS VITALICIO LIB+VIT AL DIA 
1 a 12 
Meses 

TOTAL 

AERONAUTICA Y DEL ESPACIO 0  29  29  51  5  85  

CIVIL 13  502  515  358  120  993  

COMERCIAL Y CONTROL DE GESTION 8  113  121  147  60  328  

DEFENSA 1  33  34  142  13  189  

ELECTRICA 1  139  140  123  33  296  

INDUSTRIAL 2  72  74  287  98  459  

MECANICA 9  121  130  81  27  238  

MINAS Y METALURGIA 1  77  78  35  20  133  

NAVAL 0  31  31  26  18  75  

QUIMICA Y BIOTECNOLOGIA 4  101  105  48  31  184  

COMPUTACION E INFORMATICA 0  3  3  36  8  47  

  
39  1.221  1.260  1.334  433  3.027  
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AVANCE PRESUPUESTO  
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CALENDARIO DE ACTIVIDADES 

 Noticias relacionadas sobre las actividades en http://www.ingenieros.cl  

 

CUENTA COMITÉ EJECUTIVO  

El Presidente da cuenta lo siguiente:  

 En conformidad a lo dispuesto en el artículo Nº 1 de las Disposiciones Transitorias de 

los Estatutos  del  Colegio, los Consejeros  de las Especialidades,  elegidos  en las 

Elecciones de Agosto de 2018 conforme a lo dispuesto en el artículo 45 de nuestros 

Estatutos, podrán  postular nuevamente en las Elecciones de 2020. 

Disposiciones Transitorias, artículo 1º: “Estos estatutos entrarán en vigencia a 

contar del 1º de Abril de 2018 y la primera elección de autoridades bajo las normas de 

los mismos se llevará a cabo en el mes de Agosto de 2018” 

En resumen,  los Estatutos no consideran la aplicación de retroactividad para el caso  

de los Consejos de Especialidades. 

 Día de la Ingeniería. Hubo una participación de 342 participantes durante el desarrollo 

de las Conferencias virtuales, similar a la de  los participantes presenciales del año 

2019.  

http://www.ingenieros.cl/
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 Participación del Presidente Nacional  del Colegio en el Consejo Nacional de 

Desarrollo Urbano. 

 Informa  que  la  nueva Gerente, Ingeniera Andrea Rojas, asumió su cargo el lunes 08 

de Junio. 

 Respecto al requerimiento del  Consejero  Ingeniero Jaime Soto, relacionado con las 

Actas Ordinarias y Extraordinarias de las reuniones de los Consejos Nacionales 

realizadas durante el presente año, éstas se subirán a la página web del Colegio una 

vez que sean  debidamente firmadas, situación que no ha ocurrido debido a las 

restricciones existentes  por todos conocidas. 

 

TABLA 

   

1.- CUENTA COMISION PLANIFICACION Y CONTROL 

 La Consejera Odette Inostroza presidenta de la Comision de Planificación y Control, presenta 

un resumen del mes de mayo, el cual ya fue adjuntado en el acta anterior. 

 

2.-PROPOSICION REUNION EXTRAORDINARIA CONSEJO NACIONAL PARA 

LA APROBACION DE LA ACTUALIZACION DE LOS REGLAMENTOS.  

 

El Consejero Hernán Barría integrante de la Comisión de Reglamentos informa que por 

acuerdo del Consejo Nacional en la Sesión Ordinaria N°1109/553 del año 2019, se aprobó 

que la Comisión Reglamentos terminara con el trabajo de la revisión de los 20 reglamentos y 

una vez realizado ese proceso debía citar a reunión extraordinaria del Consejo Nacional para 

analizarlos y aprobarlos.  

 

Los Consejeros aprueban la proposición de una reunión extraordinaria del Consejo Nacional 

para la aprobación de la actualización de los reglamentos.  Para tal efecto se informará la 

fecha con anticipación.  

 

3.- PROPOSICION CAMBIO DE FECHA PARA LA REALIZACION DE LA 

ASAMBLEA GENERAL Y LA ELECCION DE AUTORIDADES, CONSIDERANDO 

LOS PLAZOS ASOCIADOS A ESTAS ACTIVIDDAES, PRODUCTO DE LA 

SITUACION SANITARIA QUE AFECTA AL PAIS.  

 

 

ACUERDO N° 5620  El Consejo Nacional acuerda modificar los acuerdos ACUERDO N° 

5612 y ACUERDO N° 5613 tomados en la sesión ordinaria N°1124/568 del 13 de mayo 

trasladando la fecha para efectuar la Asamblea Anual de socios año 2020, el viernes 14  de 

agosto a las 17 hrs. Y la fecha para la realización de las elecciones de autoridades 2020, en el 

periodo comprendido entre el lunes 24 y el sábado 29 de agosto de 2020. Con el acuerdo 

también se aplazan todos los compromisos y plazos relacionados a dichas actividades. 

 

4.- PROPOSICION FECHA LÍMITE PARA EL PAGO DE CUOTAS DE LOS SOCIOS:  

a. Para habilitar y permitir a los socios a ejercer el derecho a voto  

b. Para la inscripción de los candidatos en las próximas elecciones  
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Luego de algunos comentarios respecto de esta proposición se toma el acuerdo como sigue:   

 

ACUERDO N° 5621: El Consejo Nacional acuerda aprobar como fecha límite del pago de 

cuotas e inscripción de candidatos para las próximas elecciones hasta el 31 de julio. 

 
5.- SITUACION DEL TRIBUNAL DE ELECCIONES. 

 

El Secretario General Enrique Gillmore  informa que se recibieron tres documentos. El primer 

documento fue enviado por el Ing. Manuel Concha dirigido al Tribunal de Elecciones donde 

emitió sus razones por las cual renunció a la presidencia del Tribunal de Elecciones.  El 

segundo documento es del Ing. Manuel Concha dirigido al presidente del Consejo Nacional 

donde presenta la renuncia de todo el Tribunal de Elecciones.  Y el tercer documento tiene 

relación con el Ing. Luis Pinilla dirigido al presidente del Colegio de Ingenieros donde 

informa que fue nombrado presidente del Tribunal de Elecciones, en reemplazo del Ing. 

Manuel Concha.  

 

Informa que las instrucciones que existen al respecto,  es trasmitir al Consejo Nacional el 

texto de cada una de las cartas, para lo cual procede a exponer y dar lectura de cada una de  

ellas.  

 

El Presidente solicita a los Consejeros un respaldo al Tribunal de Elecciones actualmente 

constituido y presidido por el Ing. Luis Pinilla para para que pueda ejercer sus funciones.  

 

ACUERDO N° 5622: El Consejo Nacional mediante votación secreta con 17 votos, acuerda 

dar su respaldo al Tribunal de Elecciones actualmente constituido y presidido por él Ing. Sr. 

Luis Pinilla para que continúe en sus funciones.   

 

6.- VARIOS  

 

El Consejero Germán Millán solicita quede en acta su desacuerdo con el proceder del 

Consejero Erwin Plett, ya que constantemente está criticando y señalando permanentemente 

en casi todos los Consejos Nacionales, que todo está mal hecho por el Comité Ejecutivo y por 

el Colegio.  

 

El Consejero Miguel Ropert expresa que como Consejo Nacional son la máxima autoridad del 

Colegio y como tal es necesario pensar que harán como institución pensando en la situación 

del país. Cuál será el aporte de los ingenieros y como contribuirán en el periodo post 

pandemia. Propone que se den el tiempo de trabajar en los temas que son importante para el 

país y que es fundamental abordar como institución.  

 

El Consejero Paulino Alonso expresa su preocupación que algunos de sus los afiliados vean el 

actuar del Consejo Nacional y que les cause dolor que no se traten los temas importantes 

como señalo el Consejero Ropert. Comenta que él no quiere que sus afiliados vean lo que 

sucede en el Consejo Nacional ya que de ser así se van a retirar. Solicita que se enfrenten los 

problemas que existen como colegio como es el caso de la membresía, como hacerse visibles 

etc. Expresa que  no se puede seguir discutiendo y desprestigiándose unos a otros y que si no 

se hace un aporte como realmente es necesario, será muy difícil que el colegio pueda subsistir. 
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El Consejero Mario Maureira consulta que ha pasado con el correo que circuló con 

acusaciones al colegio y a sus directivos. También hace mención que en algunas ocasiones ha 

enviado consultas al directorio del colegio y que no ha recibido respuestas. Expresa que hay 

que hacerse cargo ya que no es posible que los consejeros no reciban respuesta a sus  

demandas. Finalmente y en su preocupación que el colegio no está trabajando en lo realmente 

importante, hace hincapié que es fundamental y vital que el colegio ponga su mirada en los 

socios.  

 

El Consejero Erwin Plett solicita quede en acta que en esta citación para el Consejo Nacional 

del 10/06/2020 constato un nuevo desacato al Artículo N°20 del Reglamento de Sesiones del 

Consejo Nacional plenamente vigente, ya que a pesar de haber recibido el Informe en 

Derecho del abogado Cavada del 26/05/2020, se insiste en la discriminación arbitraria e 

ilegal. Considera que no es ético conceder privilegios exclusivos, ni aceptarlos.  Comenta que 

dichos antecedentes tendrán que ir también a la Comisión de Ética y al Ministerio de 

Economía. 

 

Finalmente solicita  se fije la fecha de la respuesta formal de Consejo Nacional a las dos 

cartas de la Ing. Margot Kahl y que le envíen  los audios del consejo Nacional que ha 

solicitado en varios ocasiones.  

El Consejero Sergio Demterio sugiere que al colegio le hace falta incluir una Comision de 

Agua asi como existe una Comision de Energia seria necesario tener una Comision de Agua 

ya que el problema cada vez se mas complicado, el Colegio de Ingenieros no se pronuncia al 

respecto y no hay nadie que analise dicho tema.  Propone se cree una comision de agua.  

 

El Consejero Rodrigo Suárez expresa que coincide con lo que dice el Consejero Maureira ya 

que falta una visión mas integral, pero se supone que en eso esta tranajando la Comision de 

Planificacion y Control.  Plantea la posibilidad de ofrecer la utilización de una parte del piso -

1 del colegio para aportar con un espacio que sea utilizado para la recuperación de pacientes 

con COVID,  liberar camas donde los pacientes solo requieran kinesiología.  Finalmente 

sugiere que se pida a las especialidades que hagan una proposición y se trate en una reunión 

extraordinaria para ver el tema ya que es necesario ver cuál es el aporte que se puede hacer 

como colegio.   

El Consejero Ronald Mac Ginty expresa que es importante retomar el tema del Proyecto País 

y una forma de revivirlo es a través de las mesas de trabajo donde se acordó se propondrían 

temas como el que propuso el Consejero Demetrio de incorporar una comisión de agua.  

Señala que una manera de resucitarlo es a través de las Mesas de trabajo que están a cargo del 

Consejero Miguel Ropert quien señalo que solo espera que se dieran los tiempos más 

adecuados para llevarlas  a cabo.  

Consejera Ángela Kalergis solicita quede en acta su votación en contra de las actas aprobadas  

El Consejero Jaime Soto solicita quede en acta que envió al Comité Ejecutivo en forma 

privada y en forma pública varios correos con una serie de consultas respecto al futuro del 

colegio en determinados temas. Deja constancia que a la fecha las respuestas entregadas en 

privado no lo dejaron satisfecho y las respuestas públicas no las ha tenido.  
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No habiendo más temas que tratar, el presidente finaliza la sesión a las 17:25 horas.  

 

 

Arturo Gana D.  Sergio Contreras A.  Juan Guillermo Espinosa C. 

 

 

Enrique Gillmore C. Mauricio Baker P. 

 


